



SOCIÉTÉ PSYCHANALYTIQUE DE PARIS

Association Reconnue d'Utilité Publique – Décret du 8 août 1997

Rapport d'activité de la COPEA pour l'année 2024

Jacques Angelergues
Secrétaire

Élue le 22/05/2023, la COPEA se compose de

- 5 membres titulaires : J. Angelergues, secrétaire de la COPEA ; M.-P. Blondel (décédée le 2 juin 2024) ; A. Maupas ; F. Moggio, secrétaire adjointe de la COPEA ; H. Suarez Labat
- 4 membres adhérents : S. Bydlowski ; P. Denis ; A. Rosenberg, secrétaire adjointe de la COPEA ; K. Tassin
- Représentant le Secrétariat scientifique du CA : M.-L. Léandri, B. Servant

Lors de sa première réunion, le 6 juillet 2023, la COPEA avait décidé de s'adjoindre 3 invités, présents en fonction de l'ordre du jour : Alain Gibeault, Denys Ribas et Samuel Lepastier.

La COPEA s'est réunie 4 fois en 2024 : les 01/02, 04/04, 06/06, 05/12 (une réunion prévue le 03/10/24 avait été déprogrammée en raison de l'indisponibilité de plusieurs membres dont le secrétaire de la COPEA)

L'objet de la COPEA vise à défendre la place de la psychanalyse de l'enfant, à contribuer à son organisation, à se préoccuper de la place de la formation à la psychanalyse de l'enfant dans les activités de formation de la SPP, et de la place de la psychanalyse de l'enfant dans la formation de chaque psychanalyste.

Comme signalé les années précédentes, les demandes de reconnaissance de compétence pour la psychanalyse de l'enfant et de l'adolescent (RPEA) sont devenues rares (2 demandes en 2024). Consciente de ce problème, la COPEA a simplifié la procédure de reconnaissance qui s'adresse à des membres de la SPP. Il n'est pas nécessaire d'être RPEA pour recevoir des enfants ou des adolescents ; cette démarche témoigne d'un engagement en faveur de la Psychanalyse de l'Enfant et de l'Adolescent. La COPEA a le souci de s'étoffer et elle se propose de contacter les membres ayant une pratique effective avec les enfants et les adolescents, en particulier les membres récents, pour qu'ils sollicitent une RPEA.

La COPEA organise son « samedi » annuel, ouvert à l'ensemble des membres et des AeF ; ce colloque s'inscrit dans les activités récurrentes de la SPP.

En raison de l'indisponibilité de la rue Daviel, le samedi 21/10/2023 a été déplacé au 27/04/2024 ; l'année 2024 a donc vu se dérouler 2 « samedis », le second le 19/10/2024.

La première réunion avait pour thème « Troubles de l'identité de genre / trouble de l'identité sexuelle chez l'enfant et l'adolescent », avec des interventions de F.Moggio, A. Gibeault, A. de Cazanove, L. Danon-Boileau, J. Angelergues.

La seconde était centrée sur « La psychanalyse avec l'enfant, hier et aujourd'hui, a-t-elle changé ? », avec des interventions B. Touati, M.-C. Laznik, F. Moggio, A. Gibeault et J. Angelergues.

Ces 2 journées ont rencontré un succès important, malgré l'absence de zoom pour la réunion du 19/10, en raison de la présentation de documents cliniques.

La COPEA s'efforce de soutenir la publication de chaque livre de psychanalyse de l'enfant. Tel a été le cas lors de la réunion du 19/10, avec la présentation du livre « Autisme. Corps et Psyché » de B. Touati, F. Joly, M.-C. Laznik, paru au Fil Rouge (PUF, 2023).

Le Secrétariat Scientifique du Conseil d'Administration souhaite s'associer à la diffusion de la Psychanalyse de l'Enfant et de l'Adolescent à l'ensemble des membres de la SPP en réservant une soirée en zoom autour d'un livre de PEA certains premiers jeudis soir.

L'intérêt de la Commission d'Enseignement pour la place de la formation à la Psychanalyse de l'Enfant et l'Adolescent par la SPP s'est manifesté par l'invitation de la COPEA à la Journée des Formateurs dont le titre était « 2024 : État des lieux de la psychanalyse de l'enfant et de l'adolescent à la Société Psychanalytique de Paris et ailleurs ». Un tour d'horizon très complet, en France et dans le monde, et une discussion approfondie ont témoigné de l'attention portée par la Commission d'Enseignement au développement de la psychanalyse de l'enfant et à sa place dans la formation des psychanalystes. Depuis le 01/09/2024, le secrétariat de la COPEA est assuré par Aline Gracias qui a remplacé Aude Galland, partie en congé de maternité. Comme avec Aude Galland, la collaboration est excellente.